



ÉGLISE CATHOLIQUE  
EN CHARENTE  
Diocèse d'Angoulême

---

L'AMOUR est HUMILITE et GRATUITE

---

## L'AMOUR EST HUMILITÉ ET GRATUITÉ

« *Jésus a tellement pris la dernière place que jamais personne n'a pu la lui ravir* ». Cette affirmation de l'abbé Huvelin était devenu, pour saint Charles de Foucauld, tout un programme de vie, un véritable chemin de sainteté.

Si donc « *Jésus, le médiateur d'une alliance nouvelle* », a accepté de s'humilier, de s'anéantir, de prendre la dernière place, c'est pour « *nous mener à la perfection* ».

Et s'il est une chose qu'il attend de nous, c'est que nous imitions sa manière d'aimer : humblement et gratuitement. Car pour Lui, **l'amour est humilité et gratuité**.

L'évangile de l'amour gratuit et humble vient bousculer certaines de nos manières trop humaines de vivre en société ... Seule l'humilité remet les choses à leur juste place. Seule l'humilité nous humanise et nous élève.

Parce qu'elle est **l'humus** que nous acceptons de mettre **au fondement de tout**, l'humilité donne aux autres vertus de bien prendre racine et de produire les fruits que le Seigneur attend de nous.

Aussi pouvons-nous dire, à la suite de saint Augustin, fêté ce dimanche 28 août, que « *ce qui est le plus essentiel dans la religion et dans la discipline de Jésus-Christ, c'est d'abord l'humilité, ensuite l'humilité, et en troisième lieu, l'humilité* ».



